
PROCÈS-VERBAL 

CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

  Procès-verbal rédigé par Monia Sigejeje 

SÉANCE ORDINAIRE DU 5 FÉVRIER 2019 

SALON DU PERSONNEL - ÉCOLE JACQUES-DE CHAMBLY 

PRÉSENCES :  

*Philippe Desmarais, parent Marie-Claude Dion, enseignante 

Julie Anne Gagnon, parent      Émilie Muloin,  enseignante 

Massimo Gallizzi, parent Claire St-Jean, enseignante 

*Julie Séguin, parent Nancy Simard, technicienne en éducation spécialisée 

Monia Sigejeje, parent  Julie Leclair, technicienne du service de garde 

 Isabelle St-Cyr, directrice 

*Absence motivée  **Absence non-motivée 

MEMBRES DU PUBLIC :  

Aucun membre du public 

INVITÉ(S) :  

Aucun invité 

1. Ouverture de la réunion 

 La Vice-Présidente, Julie Anne Gagnon, ouvre la séance à 19 h 05. 

 

1.1 Vérification du quorum 

La Vice-Présidente constate qu’il y a quorum. 

 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

Claire St-Jean appuyée de Marie-Claude Dion, propose l’adoption de l’ordre du jour suivant, avec 

le retrait du point 9.4 Demande au fonds d’aide aux familles. 

PROPOSITION D’ORDRE DU JOUR 

1. Ouverture de la réunion 

1.1 Vérification du quorum 

2. Lecture et adoption de l’ordre du jour 

3. Lecture et adoption du procès-verbaux des séances du 27 novembre 2018  

4. Suivis au procès-verbaux du 27 novembre 2018  

5. Parole au public 

6. Parole au représentant du Comité de parents 

7. Parole aux enseignantes et au personnel de soutien 

8. Parole à la technicienne du service de garde 

9. Points à traiter 

9.1 Grille-matières 2019-2020 - approuve 

9.2 Photographie scolaire 2019-2020 - convient 

9.3 Dépôt de projets pour le fonds à destination spéciale - approuve 



 

 

9.4 Demande au fonds d’aide aux familles - approuve 

9.4 Activité de financement printemps 2019 projet Marie-Odile– pour échange 

9.5 Projet Suzanne Carreau  

9.6 Offre de conférence pour les parents avec mesure 15024 Aide aux parents /réponses au sondage 

9.7 Cours d’éducation à la sexualité (planification) - approuve  

10. Points d’information  

10.1 Politique d’admission et d’inscription 2019-2020 – est informé 

10.2 Mise à jour budgétaire de l’école – est informé 

10.3   Projet éducatif 

11. Autres sujets 

12. Levée de l’assemblée 

ADOPTÉ CÉ26-02-2019 

 

3. Lecture et adoption du procès-verbal de la séance du 27 novembre 2018   

Émilie Muloin, appuyée de Julie Leclair, propose l’adoption du procès-verbal du 27 novembre 

2018, avec la correction des fonctions de Mme Nancy Simard à titre de TES au lieu de secrétaire 

d’école. 

ADOPTÉ CÉ27-02-2019 

 

4. Suivis au procès-verbaux du 27 novembre 2018   

Jeux extérieurs :  

La direction nous informe qu’une demande a été effectuée en vue d’obtenir des soumissions pour 

le remplacement des parties brisées des glissades extérieures. La direction est en attente des 

soumissions et les résultats nous seront communiqués ultérieurement. 

La direction nous informe que d’autres options et d’autres sortes de jeux pourraient être 

considérés. Des recherches sont en cours afin de s’informer auprès de fournisseurs. 

 

5. Parole au public  

Il n’y a pas de public. 

 

6. Parole au représentant du Comité de parents  

Monia Sigejeje nous informe des faits saillants des séances du comité de parents des 13 novembre 

2018 et 31 janvier 2019. 

Les séances du Comité de Parents incluront désormais une nouvelle rubrique « Les bons coups » : 

L’équipe-école est invitée à partager des bons coups qui peuvent être présentés au comité de 

parents. Il s’agit de souligner des activités ayant été organisées dans les écoles et ayant connu du 

succès afin de favoriser le partage d’expérience, d’idées et de moyens d’implication. 

 

7. Parole aux enseignantes et au personnel de soutien  



 

 

 Diverses activités ont eu lieu et ont été appréciées par les élèves : Théâtre de Noël, 

Concert de Noël, Sorties « On bouge au cube » (Ski de fond pour les élèves de 2e année, 

patins pour les élèves de 3e et 4e année). 

 Mme Nancy Simard, TES, est actuellement appuyée par une nouvelle stagiaire; la 

collaboration se déroule bien et un lien a été créé avec les enfants. 

 La kermesse d’Hiver est prévue pour le dernier vendredi avant la semaine de relâche. 

 

8. Parole à la technicienne du service de garde  

 Une stagiaire a été engagée et travaille dans le groupe de Marie-France, 2 fois par semaine. 

 Les inscriptions sont complétées pour les journées pédagogiques des 15 et 18 février 

2019. 

 Les relevés fiscaux sont en cours de production et seront bientôt disponibles. 

 

9. Points à traiter 

9.1 Grille-matières 2019-2020 – approuve  

La direction nous présente la Grille-matières 2019-2020. 

Émilie Muloin, appuyée de Claire St-Jean, propose l’adoption de la Grille-matières 2019-2020. 

ADOPTÉ CÉ28-02-2019 

 

9.2  Photographie scolaire 2019-2020 – convient  

La direction a reçu plusieurs prospectus et offres promotionnelles pour la photographie scolaire 

2019-2020.  

La direction nous informe que le photographe ayant été sollicité pour les deux années scolaires 

précédentes ne demeure plus à Chambly. Il est déménagé à Saint-Jean-Sur-Richelieu. Toutefois, 

aucune des offres reçues jusqu’à présent, ne provient d’un fournisseur local. 

Nous recommandons de garder le même photographe; toutefois, nous suggérons une prise des 

photos à l’extérieur de préférence. S’il n’est pas possible de prendre les photos en plein air, il est 

suggéré de demander au photographe d’offrir différentes options de fond, autres que le blanc. 

 

9.3 Dépôt de projets pour le fonds à destination spéciale – approuve  

 Mme Julie Leclair sollicite des fonds afin de renouveler les équipements d’hiver pour tous les 

élèves : Tapis à neige, trottinettes à neige pliables, luges à une place, pelles robustes en 

plastique. Le montant total demandé est de 1112$. 

 Les professeurs d’éducation physique demandent des fonds afin d’acheter une pompe à 

ballons. Le montant demandé est de 179$+taxes. 

 Autres achats requis : Chocolat chaud pour la kermesse d’hiver. 

La direction nous présente l’état actuel du FDS et nous indique qu’il n’y a pas de risque de déficit. 

Toutes les demandes sont jugées raisonnables et profitent à tous les élèves. 

Marie-Claude Dion, appuyée de Claire St-Jean, propose l’adoption des projets présentés pour le 

FDS. 



 

 

ADOPTÉ CÉ29-02-2019 

 

9.4  Activité de financement printemps 2019 projet Marie-Odile – pour échange  

La direction nous présente le projet d’activité de financement ainsi que l’entente entre l’école et 

les Super Recycleurs.  

Monia Sigejeje, appuyée par Nancy Simard, propose l’adoption de l’activité de financement 

printemps 2019. 

ADOPTÉ CÉ30-02-2019 

 

9.5  Projet Suzanne Carreau - Comité EVB 

Le comité EVB-Unesco propose une association avec une école à l’Internationale. Il s’agit de 

l’École Publique Dummay, située en Haïti.  

Nous avons analysé le document explicatif du projet et avons joint Mme Suzanne Carreau par 

téléphone au cours de la rencontre. Mme Carreau a pu répondre aux différentes questions 

soulevées par le CÉ et a apporté les clarifications demandées. 

Émilie Muloin, appuyée de Marie-Claude Dion, propose l’adoption du Projet Suzanne Carreau-

Comité EVB. 

ADOPTÉ CÉ31-02-2019 

 

9.6  Offre de conférence pour les parents avec mesure 15024 Aide aux parents 

/réponses au sondage  

Monia Sigejeje nous informe qu’elle n’a reçu aucune proposition provenant des parents.  

Mme Suzanne Carreau, enseignante, a envoyé des informations concernant une possible 

conférence sur les écrans et les enfants. 

 

9.7  Cours d’éducation à la sexualité (planification) - approuve   

La direction nous informe que le personnel enseignant a complété la planification du contenu des 

cours en fonction des directives du MEES. 

 Le matériel pédagogique nécessaire sera acheté. 

 Une infirmière présentera un atelier sur deux jours pour les élèves de 5e et 6e année sur le 

thème de la puberté. 

 Le personnel enseignant participera à une formation, notamment Mesdames Anne-Sophie et 

Claire en 1re année. 

 Le contenu est présenté sur 5 à 15 heures réparties dans l’année. 

 Les parents seront informés du début des cours par une annonce dans l’ardoise et des lettres 

seront envoyées par les enseignants aux parents. 

 Nous suggérons d’inclure un lien vers le programme du MEES dans l’ardoise. 

 L’adoption de la planification se fera par courriel, lorsque la direction nous fera parvenir les 

programmes établis par les enseignants. 



 

 

____________________, appuyée de ___________________, propose l’adoption des cours 

d’éducation à la sexualité tel que présenté par la direction. 

ADOPTÉ CÉ32-02-2019 

 

10. Points d’information  

10.1 Politique d’admission et d’inscription 2019-2020 – est informé  

La politique d’admission et d’inscription 2019-2020 est disponible sur le site web de la CSP. 

Les inscriptions à la maternelle sont en cours. 

 

10.2 Mise à jour budgétaire de l’école – est informé  

La direction a rencontré une agente de bureau de la CSP; elle nous informe que le budget de 

l’école ne présente aucun risque, et ce, malgré le grand nombre de dépannages en raison d’un 

manque de suppléants. 

 

10.3 Projet éducatif  

La direction nous informe de l’état d’avancement du projet éducatif. 

La direction nous présente les résultats du sondage complété par les parents, les employés et les 

élèves du 3e cycle à l’automne 2017 dans le cadre du PEVR.  

Une rencontre est prévue le 18 février 2019 sur la détermination des enjeux. 

 

11. Autres sujets  

La direction nous informe des points suivants : 

 Une marche s’est affaissée dans la cour d’école; les réparations ont été effectuées. D’autres 

réparations sont prévues au cours de l’été, notamment des travaux et réaménagements à 

différents endroits (principalement les entrées).  

 Un prix pour « Meilleure évacuation » a été décerné à l’école par la caserne des pompiers. 

 Héma-Québec : Avec 92 donneurs participants, l’école a dépassé l’objectif initialement établi. 

 

12. Levée de l’assemblée 

Les sujets à l’ordre du jour étant épuisés, la Vice-présidente du conseil propose la levée de la 

séance à 21 h 04. 

ADOPTÉ CÉ33-02-2019 

SIGNATURES 

 

 Julie Anne Gagnon, Vice-présidente du 

conseil 

 Isabelle St-Cyr, directrice 

 


